
         UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

CENTRO         DE         EDUCAÇÃO
-         CE

ATA         EM         APROVAÇÃO

ATA         DA         QUARTA         SESSÃO         EXTRAORDINÁRIA         DO(A)         COLEGIADO         DO
PROGRAMA         DE         PÓS-GRADUAÇÃO         DE         MESTRADO         PROFISSIONAL         EM
EDUCAÇÃO         (PPGMPE)         DA         UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO
SANTO,         REALIZADA         EM         12/07/2021.

Aos         doze         dias         do         mês         de         julho         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         um,         às         quinze         horas         e         trinta

minutos,         foi         realizada         no(a)         Ambiente         virtual         a         Quarta         Sessão         Extraordinária         do(a)

Colegiado         do         Programa         de         Pós-graduação         de         Mestrado         Profissional         em         Educação

(PPGMPE)         da         Universidade         Federal         do         Espírito         Santo         -         UFES,         com         a(s)         presença(s)         de

Soler         Gonzalez         (Presidente),         Andressa         Mafezoni         Caetano,         Dania         Monteiro         Vieira

Costa,         Debora         Cristina         de         Araujo,         Douglas         Christian         Ferrari         de         Melo,         Eduardo         Augusto

Moscon         Oliveira,         Ines         de         Oliveira         Ramos,         Junia         Freguglia         Machado         Garcia,         Larissa

Ferreira         Rodrigues         Gomes,         Raphael         Da         Silva         Gama         (representando         Olga         Rodrigues

Vicente         Fernandes),         Patricia         Gomes         Rufino         Andrade,         Patricia         Silveira         da         Silva         Trazzi,

Renata         Duarte         Simoes,         Rosemeire         dos         Santos         Brito,         Sandra         Kretli         da         Silva,         Tania         Mara

Zanotti         Guerra         Frizzera         Delboni         e         Vitor         Gomes,         com         a(s)         ausência(s)         justificada(s)         de

Itamar         Mendes         da         Silva,         Kalline         Pereira         Aroeira,         Mariangela         Lima         de         Almeida         e

Regina         Celi         Frechiani         Bitte,         e         com         a(s)         ausência(s)         de         Alexandro         Braga         Vieira,         Cleyde

Rodrigues         Amorim,         Debora         Monteiro         do         Amaral,         Dulcinea         Campos         Silva,         Jair         Ronchi

Filho,         Regina         Godinho         de         Alcantara,         Valter         Martins         Giovedi         e         Vilmar         Jose         Borges.

Havendo         número         legal         de         membros         presentes,         o(a)         Senhor(a)         Presidente         declarou         aberta

a         sessão.         PAUTA         1:         Homologação         de         ad         referendum         do         coordenador         do         curso         que

aprovou         a         banca         de         defesa         de         Danúbia         Roberta         Pereira         Reginaldo.         Data         12/07/2021;

Horário:         15:00;         Título         do         trabalho:         "CONCEPÇÃO         DE         AVALIAÇÃO         INTEGRADA

NA         TRANSIÇÃO         DOS         ANOS         INICIAIS         PARA         OS         ANOS         FINAIS         DO         ENSINO

FUNDAMENTAL";         Banca:         Itamar         Mendes         da         Silva         (Orientador),         Valter         Martins

Giovedi         (Membro         interno)         e         Alexandre         Saul         (Membro         externo).         Decisão:
Homologado(a).         PAUTA         2:         Apreciação         da         banca         de         defesa         de         Fledson         Silva         Faria.

Data:         13/07/2021;         Horário:         14:00;         Título         do         trabalho:         "EDUCAÇÕES         AMBIENTAIS

COM         OS         USOS         DE         DRONES         NA         RESERVA         DE         DESENVOLVIMENTO

SUSTENTÁVEL         DOS         MANGUEZAIS         DE         CARIACICA         E         NOS         COTIDIANOS

ESCOLARES";         Banca:         Soler         Gonzalez         (Orientador),         Vilmar         José         Borges         (Membro

interno)         e         Rodrigo         Barchi         (Membro         externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.

PAUTA         3:         Apreciação         da         banca         de         defesa         de         Eduardo         da         Silva         Araújo.         Data

26/07/2021;         Horário:         18:00;         Título         do         trabalho:         "ALFABETISMO         DA         DIÁSPORA:

PRÁTICAS         DE         COMBATE         À         DESEDUCAÇÃO         RACIAL         NO         MUNICIPIO         DA

SERRA/ES";         Banca:         Débora         Cristina         de         Araújo         (Orientador),         Rosemeire         dos         Santos

Brito         (Membro         interno),         Gustavo         Henrique         Araújo         Forde         (Membro         externo),         Rodrigo

Ednilson         de         Jesus         (Membro         externo)         e         Paulo         Vinicius         Baptista         da         Silva         (Membro

externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         4:         Apreciação         da         banca         de
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defesa         de         Márcia         Saraiva         Prudencio.         Data:         27/07/2021;         Horário:         14:00;         Título         do

trabalho:         "O         PLANO         MUNICIPAL         DE         EDUCAÇÃO         E         A         FORMAÇÃO         DO

SEGMENTO         OU         RESPONSÁVEIS         DOS         CONSELHOS         ESCOLARES         DO

MUNICÍPIO         DA         SERRA/ES";         Banca:         Eduardo         Augusto         Moscon         Oliveira         (Orientador),

Itamar         Mendes         da         Silva         (Membro         interno),         Edson         Maciel         Peixoto         (Membro         externo)         e

Gelson         Silva         Junquilho         (Membro         externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.

PAUTA         5:         Apreciação         da         banca         de         defesa         de         Rafael         Carlos         Queiroz.         Data:         30/07/2021;

Horário:         13:00;         Título         do         trabalho:         "INCLUSÃO         ESCOLAR,         FORMAÇÃO

CONTINUADA,         PESQUISA-AÇÃO         E         TECNOLOGIAS:         TECITURAS         POSSÍVEIS

EM         TEMPOS         DE         PANDEMIA";         Banca:         Mariangela         Lima         de         Almeida         (Orientadora),

Andressa         Mafezoni         Caetano         (Membro         interno),         Allan         Rocha         Damasceno         (Membro

externo)         e         Maria         Assunção         Flores         (Membro         externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por

unanimidade.         PAUTA         6:         Apreciação         da         banca         de         defesa         de         Lizie         Pacheco         Sting.         Data:

12/08/2021;         Horário:         09:00;         Título         do         trabalho:         "FORMAÇÃO         DOCENTE         SOBRE

EDUCAÇÃO         DAS         RELAÇÕES         ÉTNICO-RACIAIS:         RETALHOS         DO         PROCESSO

DE         IMPLEMENTAÇÃO         DA         LEI         10.639/2003         NO         MUNICÍPIO         DE         SÃO         GABRIEL

DA         PALHA/ES";         Banca:         Cleyde         Rodrigues         Amorim         (Orientadora),         Débora         Cristina         de

Araújo         (Membro         interno),         Marileide         Gonçalves         França         (Membro         externo)         e         Luiz

Fernandes         de         Oliveira         (Membro         externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.

PAUTA         7:         O         professor         Soler         iniciou         a         discussão         dizendo         que         algumas         disciplinas         ainda

estavam         pendentes         de         docentes         responsáveis         por         ministrá-las.         Com         a         palavra,         a

professora         Renata         expôs         ao         Colegiado         que         os         docentes         que         haviam         se         manifestado         no

sentido         de         declinar         da         ministração         de         algumas         das         disciplinas         estariam         dispostos         a

reconsiderar         suas         posições,         desde         que         garantidas         as         seguintes         condições         de         trabalho         pela

coordenação         do         Programa:         1)         tomada         de         decisões         no         coletivo;         2)         representatividade         do

Colegiado         em         outras         instâncias;         3)         planejamento         do         quadriênio;         4)         agilidade         da         gestão

nas         respostas         às         demandas;         5)         garantia         do         currículo         e;         6)         garantia         da         autonomia         docente.

Após,         a         professora         Patrícia         Rufino         leu         um         texto         elaborado         pelo         mesmo         grupo         de

professores,         solicitando         que         ele         fosse         levado         à         próxima         reunião         do         Conselho

Departamental         do         Centro         de         Educação.         Em         resposta,         o         professor         Soler         sugeriu         que         esta

solicitação         fosse         posta         na         pauta         da         próxima         reunião         ordinária         do         Colegiado         do

PPGMPE,         para         que         os         demais         colegas         pudessem         contribuir         com         sua         escrita         e         que

pudesse         ser         apreciado         em         ponto         de         pauta         separado.         A         professora         Patrícia         Rufino,         então,

acatou         o         encaminhamento         e         se         comprometeu         a         socializar         a         versão         existente         do         texto

com         os         demais         membros         do         Colegiado.         Adiante,         procedeu-se         à         discussão         a         respeito         das

disciplinas         com         pendências         na         oferta.         Sobre         a         disciplina         de         Seminários         de         Pesquisa,

sugeriu-se         a         divisão         em         duas         turmas,         uma         com         a         docência         do         professor         Soler,         e         outra

ministrada         pela         professora         Regina         Bitte,         ao         passo         que         a         disciplina         de         Metodologia         de

Pesquisa         ficaria         a         cargo         dos         professores         Alexandro         e         Renata,         também         feita         a         divisão         em

duas         turmas.         Após,         procedeu-se         à         votação         da         oferta,         observadas         as         condições         de

trabalho         anteriormente         elencadas.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         8:

Substituição         da         professora         Renata         Duarte         Simões         da         função         de         Fiscal         do         projeto         nº         735

da         FEST         (PPGMPE).         O         professor         Soler         apresentou         o         ponto         de         pauta         dizendo         tratar-se
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de         uma         solicitação         da         professora         Renata.         O         docente         expôs,         ainda,         que         havia         algumas

pendências         a         serem         resolvidas         no         contrato         com         a         FEST,         como         a         sua         prorrogação         e         uma

proposta         de         reorçamentação,         e         que         era         necessária         a         participação         do         fiscal         nestes

processos.         Após,         perguntou         ao         Colegiado         se         algum         dos         professores         teria         interesse         em

assumir         a         função.         Não         havendo         nenhum         interessado,         o         professor         Soler         indagou         à

professora         Renata         se         ela         poderia         continuar         como         fiscal         para         que         fossem         sanadas         as

pendências         apresentadas         e         que,         posteriormente,         a         questão         seria         novamente         levada         ao

Colegiado.         Em         resposta,         a         professora         Renata         se         pôs         à         disposição         para         continuar         na

função         provisoriamente,         até         que         fosse         realizada         nova         discussão         pelo         Colegiado.

Decisão:         Retirado(a).         PAUTA         9:         Substituição         de         representação         docente         da         linha         de

pesquisa         "Práticas         Educativas,         Diversidade         e         Inclusão         Escolar".         O         professor         Soler

apresentou         o         ponto         de         pauta         dizendo         tratar-se         de         uma         solicitação         da         professora         Débora

Araújo,         atual         representante         da         linha         de         pesquisa,         em         decorrência         de         problemas         de         saúde.

Após,         perguntou         ao         Colegiado         se         algum         dos         professores         teria         interesse         em         assumir         a

função.         Em         discussão,         foi         questionada         por         alguns         docentes         a         falta         de         clareza         nas

atribuições         da         função         de         representante         docente         de         linha.         Não         havendo         quem         se

prontificasse         para         assumir         a         posição,         o         ponto         foi         retirado         de         pauta         para         que         fossem

sistematizadas         as         atribuições         da         função,         para,         posteriormente,         levar         novamente         o         pedido

de         substituição         à         apreciação         do         Colegiado.         Decisão:         Retirado(a).         Nada         mais         havendo         a

tratar,         o(a)         Senhor(a)         Presidente         agradeceu         a         presença         e         declarou         encerrada         a         sessão,         e

eu,         Fabiano         Duarte         Valente,         Secretário(a)         do(a)         Colegiado         do         Programa         de

Pós-graduação         de         Mestrado         Profissional         em         Educação         (PPGMPE),         lavrei         a         presente         ata

que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente         assinada         pelos         presentes.         Vitória/ES,         12         de

julho         de         2021.

Soler Gonzalez

(Presidente)

Andressa Mafezoni Caetano

Dania Monteiro Vieira Costa Debora Cristina de Araujo

Douglas Christian Ferrari de Melo Eduardo Augusto Moscon Oliveira

Ines de Oliveira Ramos Junia Freguglia Machado Garcia
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Larissa Ferreira Rodrigues Gomes Olga Rodrigues Vicente Fernandes

(representado por Raphael da Silva Gama)

Patricia Gomes Rufino Andrade Patricia Silveira da Silva Trazzi

Renata Duarte Simoes Rosemeire dos Santos Brito

Sandra Kretli da Silva Tania Mara Zanotti Guerra Frizzera Delboni

Vitor Gomes
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